
平成27年10月13日■

まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【東地区】

氷　 見 　市
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1301 26 東 カラス カラス対策を環境課と調査している。
カラス被害対策は観光や商店街などの連携や、
市役所各課（観光、環境、建設課など）で対応す
べきである。

鳥獣害対策は、環境課（カラス、ゴミ）イノシシ課（イノシシ）、
で対応しています。
１つ目はあやめる（捕獲する）。２つ目はエサ場に対してカラ
スが住みにくくするよう市や北陸電力、県土木が連携しモデ
ル事業を実施しています。３つ目はきれいにする道具として、
高圧の洗浄機購入を検討します。

北陸電力ほか関係機関と協働して、カ
ラスの総合対策を検討するとともに、地
域の皆様と共に生ゴミ対策や清掃美化
活動を実施していきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

いのしし等鳥獣害対
策室
30-7088

環境・交通防犯課
環境保全・ごみ処理
施設担当
74-8065

会場 1302 26 東 道路 北の橋改修工事について
えびす橋は幅が狭く、交互交通している。通学路
でもあるので、仮橋をつくり今後も使用したい。

北の橋の架け替えについて県と検討しています。世界でもっ
とも美しい湾クラブに加盟したことも踏まえ、新北の橋のデザ
インを検討していきます。

北の橋架け替え工事の際には、仮設
の歩道橋は設置されますが、あくまで
仮設であるため、新しい北の橋の完成
後には撤去しなくてはならないと、事業
主体の県から伺っています。また、
H27.7/22に工事の整備促進やデザイ
ン提案を目的とした北の橋整備促進協
議会が設立され、先進地視察やデザイ
ン検討部会が開催されています。次回
のデザイン検討部会は10月14日（水）
午前10時15分からいきいき元気館で
開催されます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住・都市の
デザイン課
都市計画・まちのグ
ランドデザイン担当
74-8078

会場 1303 26 東 地域 地域住民交流の場について
東地区社協（H２５～）安心創造事業。共助・見守
りサポーター（高齢者、孤独世帯１８０名）民生１２
名、福祉１２名
住民アンケート
・家族のつながりが強い
・住み続けたい（９０％）
・提案（交流の場づくり）東地区公園　３００世帯に
１施設、９時～１５時見守りサポーター
福祉MAPからモデル的につくる。

一緒に政策づくりをして、来年度以降検討していきます。社
会福祉協議会の活動として場づくりを検討もいただきたいと
思います。東地区では空き家を活用しているとのことで、市関
係課と協力して対応させていただきます。

地方創生総合戦略に基づいて、コミュ
ニティの小さな拠点づくりを推進する中
で、検討してまいります。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治へ
の未来対話推進課
市民協働・ファシリ
テーション・地域おこ
し担当
74-8013

会場 1304 26 東 定住 若者に魅力がない（体育館、集まる遊び場）
文化的催しが少ない（コンサート、人形劇）
子育てしやすい環境
空き家対策（都会への情報発信、アフターケア、
住みたいという情報、仲人役）

人口減少対策は、どうすれば人が残ってくれるか、魅力ある
氷見をどう作っていくかです。市役所職員の情報発信がもっ
と必要で、そうすることで感性の高い人が集まり、さらに人を
呼び込むことにつながるのではないかと思います。

９月１９日にオープンしたまちづくりバン
クでは、まちの賑わいづくりに努めてま
いります。また、空き家、空き店舗対策
などまちが抱える課題について専門家
を交えて、現場で考え、行動し、政策を
作り上げ、まちづくりに取り組んでまい
ります。また、まちの魅力や子育てしや
すい環境は、住み続けられる持続可能
なまちを実現するために大切なことで
ありますので、地方創生総合戦略の策
定過程で検討していきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治へ
の未来対話推進課
地方創生・総合政策
担当
74-8011

平成26年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応について
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1305 26 東 都市 市役所旧庁舎の迅速な跡地利用を決めてほしい
グランドデザインはいつまでか

専門家を交えて、じっくりと丁寧に議論し、市民の英知を結集
して、市民のために良い使われ方ができるように決めて行き
たいと考えています。

旧市役所庁舎の跡地利用について
は、将来の人口動向、土地利用、医
療、福祉、公共交通のネットワークなど
の問題課題を調査分析し、居住や都
市の生活を支える機能を備えた施設の
検討を行っております。グランドデザイ
ンにつきましては、市民の皆様や市内
外の有識者のご意見を伺いながら、
じっくりと丁寧に議論し、グランドデザイ
ンの方向性を定めていきたいと考えて
おります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・まちのグ
ランドデザイン課
朝日山公園・まちの
グランドデザイン担
当
74-8078

会場 1306 26 東 防災 防災行政無線が聞こえない（北大町ほか）
ケーブルテレビ（文字放送）の活用はできないか

現地に職員が行って風向きや、気象条件どの影響を調査し
ます。防災テレホンサービス（０１８０－９９－７７７７）も始めまし
た。その他、ケーブルネットや防災ラジオ等、防災行政無線
以外の情報伝達手段の導入を検討してまいります。

防災ラジオは１台２万円くらいかかりま
す。２７年度は試行実験として、阿尾地
区の高齢者や公民館、介護施設など
に設置し、利用状況や需要等を調査
し、２８年度に配布できるよう準備してま
いります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021

会場 1307 26 東 保育
園

廃園となった若葉保育園はどう活用されるか 休日など、障害のある児童とその保護者の居場所として活用
する他、平日の放課後デイサービス事業の実施に向け準備
を進めています。

障がい児の社会的自立を支援するキッ
ズサポートなないろが、７月２１日開所
しました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

子育て支援課
保育サービス担当
74-8116

会場 1308 26 東 地方
創生

地方創生成交付金（以前のふるさと創生１億円に
あたる）について、シンボル的な取組みをする自
治体に２０００万円もらえると聞いている。氷見市の
人・モノ・資金を呼び込む方策はどうなっていくの
か。

国で１０００億円を用意し地方に配分されます。事前申請が必
要で市民の皆さんと一緒に考えていきます。

地方創生に関する交付金について
は、これまでと違い、現状等の分析に
基づいて策定された総合戦略の裏づ
けが必要であり、また、その効果の検
証も求められており、自立性など政策５
原則の趣旨を踏まえて、効果的に施策
を推進してまいります。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治へ
の未来対話推進課
地方創生・総合政策
担当
74-8011

会場 1309 26 東 観光 最も美しい湾クラブの加盟では氷見の景色を使っ
てほしい

虻が島を10月からポスター化できるよう取り組んでまいりま
す。

虻が島と立山連峰は、氷見を代表する
風景であることから市職員の名詞など
この風景を使用しするなどPRしており
ます。また、県外での観光宣伝におい
ては、虻が島と立山連峰のポスターを
掲示しております。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
観光おもてなし担当
74-8106
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1310 26 東 公園 朝日山公園の桜が老木化している。植え替えの
計画はどうなっているのか。

H23年度から桜再生事業を実施しております。土壌改良、ひ
こばえ、剪定、伐木など、樹勢回復のため整備を進めており
ます。

平成２７年７月に、再度公園内の桜の
樹勢を調査し、その内容も踏まえて桜
再生事業を行っています。今年度は土
壌改良１０９本、ひこばえ処理６本、伐
採９本、樹木治療９本を行う予定です。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・まちのグ
ランドデザイン課
朝日山公園・まちの
グランドデザイン担
当
74-8078

会場 1311 26 東 観光 北陸新幹線の開業や能越道が開通したが、氷見
市の観光戦略はどう考えているか。

観光客は、１～３年は増えますが、４年目には下がることが予
想されます。金沢で観光、氷見で宿泊、翌日輪島・五箇山へ
といった広域観光に取り組んでまいります。また、情報発信力
がある方へと連携した取り組みを検討します。

県西部６市で、それぞれの観光商品か
らパンフレットを作成し、JR東日本にお
いて販売していただくなど、連携した取
り組みを進めております。また、本年は
１０月からJRグループ６社と北陸３県が
共同で実施する日本最大規模の観光
誘客キャンペーン「北陸ディスティネー
ションキャンペーン」が開催されます。
市では観光協会等と連携しながら、生
活の奥行きを見せる観光、氷見のライ
フスタイルを追体験する観光、氷見な
らではの体験型観光により、氷見ファン
づくりのための商品を発信していきた
いと考えております。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
観光おもてなし担当
74-8106

会場 1312 26 東 公民
館

バレエをする施設がないので、つくってほしい 文化を取り込む公民館、市民会館にしたいと思います。 有識者会議の提言を受け、新文化施
設を整備することといたしました。今後
は立地、規模、機能、運営方法、事業
プログラムなど基本計画を市民の皆さ
んと一緒に考えてまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化マネジメン
ト室
74-8215

質問 1313 26 東 防災 ①防災無線の音が聞こえ難いという訴えに対し
て、電話を開設したという答えがあったが、これが
市長の解答と考えてよいのか。そもそも防災無線
とは何のために設置されたのか。市民が聞こえ難
いというのは、実際の災害時を危惧しているから
で、電話で確かめる余裕などある災害なら訴えは
しない。これを危機管理ととらえないで、聞こえの
解消で処理されて正式解答とされるのは不可解
である。軽く考えすぎておられる気がする。

防災行政無線は、情報伝達の中心ではありますが、気象条
件、地理的条件により左右され、万能ではないということをご
理解いただきたいと思います。このため、非常時の案内は無
線だけでなく、市のホームページや能越ケーブルネットの０９
２チャンネル、メール配信など、複数の手段で提供しているこ
とをご理解いただきたいと思います。また、今後、防災ラジオ
の導入を含め、災害時情報伝達方法について検討をしてま
いります。

防災ラジオは１台２万円くらいかかりま
す。２７年度は試行実験として、阿尾地
区の高齢者や公民館、介護施設など
に設置し、利用状況や需要等を調査
し、２８年度に配布できるよう準備してま
いります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室
74-8021

質問 1314 26 東 都市
計画

①市有地の利用は十分に検討すること 専門家を交えて、じっくりと丁寧に議論し、市民の英知を結集
して、市民のために良い使われ方ができるように決めて行き
たいと考えています。

H26年度から市長をトップとするグラン
ドデザイン調査検討委員会を立ち上
げ、検討を行っております。将来の人
口動向や土地利用、医療、福祉、公共
交通のネットワークなどの問題課題など
の調査分析を行い、氷見市が持続可
能な都市計画を策定する予定です。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・まちのグ
ランドデザイン課
朝日山公園・まちの
グランドデザイン担
当
74-8078
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

質問 1315 26 東 都市
計画

②朝日山公園の整備とともに桜を植樹して桜の名
所として発展させる

現在の朝日山公園はH23年度から桜再生事業を実施してい
ます。土壌改良、ひこばえ、剪定、伐木など、樹勢回復のた
め整備を進めています。また、整備中の朝日山公園は市民
の皆様のご意見を聞きながら、市民の皆様が楽しめる公園に
していきたいと考えております。

平成２７年７月に、再度公園内の桜の
樹勢を調査し、その内容も踏まえて桜
再生事業を行っています。今年度は土
壌改良１０９本、ひこばえ処理６本、伐
採９本、樹木治療９本を行う予定です。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・まちのグ
ランドデザイン課
朝日山公園・まちの
グランドデザイン担
当
74-8078

質問 1316 26 東 観光 旧海鮮館の付近で、道の駅（番屋街）への道の問
合せが多いので、もっとわかり易い対応をお願い
します。

４月に開館した魚々座への案内と、ひみ番屋街へ案内看板
の設置を検討したいと考えています。

ひみ漁業交流館魚々座及び道の駅ひ
み番屋街への案内看板は、氷見イン
ターチェンジ、国道１６０号からの来訪
ルートにあたる環状南線などに２７年３
月に６基設置しました。
H27.9月には番屋街や総湯付近で道
の駅の看板を設置しております。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
観光おもてなし担当
74-8106

質問 1317 26 東 観光 ③美しい湾でのＰＲ（虻が島を含んだパノラマをア
ピールすること）

虻が島と立山連峰は、氷見を代表する風景であることから市
職員の名詞などこの風景を使用しするなどPRしております。
また、県外での観光宣伝においては、虻が島と立山連峰の
ポスターを掲示しております。

平成27年１０月からの土日に氷見・城
端船で運行されている特別列車「ベ
ル・モンターニュ･エ・メール」も、美しい
富山湾の風景がポイントであることか
ら、氷見市としても相乗的なＰＲに努め
てまいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工観光・マーケ
ティング・おもてなし
ブランド課
観光おもてなし担当
74-8106

自由 1318 26 東 カラス
対策

電柱にカラスがとまりフンを落とす 北陸電力ほか関係機関と協働して、カラスの集合対策を検討
するとともに、地域のの皆様と共に生ゴミ対策や清掃美化活
動を実施していきます。

北陸電力ほか関係機関と協働して、カ
ラスの総合対策を検討するとともに、地
域の皆様と共に生ゴミ対策や清掃美化
活動を実施していきます。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

いのしし等鳥獣害対
策室
30-7088

環境・交通防犯課
環境保全・ごみ処理
施設担当
74-8065

質問 1319 26 東 交通
安全

②比美乃江小下校ルートとして裏門からネット横、
諏訪野交差点より北方向に横断する際道路幅が
狭くカーブも多い。児童が横断する際に危険が大
きく心配で困っています。（転倒し、顔面に大きな
コブと怪我をした）→押しボタン信号機を要望しま
す

左記意見につきましては、氷見警察署に伝えておきますが、
地元からも氷見警察署に要望をお願い致します。

道路の通行が悪いのは、道路端の交
通標識も関係することから、８月２７日
に氷見警察署に出向き、改善の要望
や提案をしてきました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯課
交通・防犯担当
74-8068

5



区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

自由 1320 26 東 市道 ・消雪パイプの件（雪が積もってから水が出る。雪
がやむとすぐ止める）

センサーの不具合がないよう点検を行っていきます。また、季
節電力のため、ポンプが動かない時間があります。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

自由 1321 26 東 市道 ①通学道路の消雪装置比美乃江小学校南側の
消雪装置を早く実施して欲しい（練習館側）

これまでどおり、機械除雪で対応してまいります。 □可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
■不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

自由 1322 26 東 道路
補修

②宗源寺町内の生活排水の開放溝の改修を実
施して欲しい（蚊の発生が多い）

現地を確認しました。工法等を地区と協議してまいります。 ■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当
30-7070

質問 1323 26 東 市民
会館

市民会館をどのようにするのか 有識者会議の提言を受け、新文化施設を整備することといた
しました。今後は立地、規模、機能、運営方法、事業プログラ
ムなど基本計画を市民の皆さんと一緒に考えてまいります。

有識者会議の提言を受け、新文化施
設を整備することといたしました。今後
は立地、規模、機能、運営方法、事業
プログラムなど基本計画を市民の皆さ
んと一緒に考えてまいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化マネジメン
ト室
74-8215

会場 1024 25 東 商店
街

商店街の活性化とまちづくりについてどのように考
えているのか。

大変難しい課題です。まずは、それぞれの店舗、商店街自
身の魅力をアップさせることや、サービス、魅力を高めていく
ことに尽きます。そのうえで、行政もできるだけの支援は行い
たいと考えています。活性化の定義については、常々言って
いますが、熱が加わって「うごめくこと」、「変わること」です。新
しいことを恐れずに、守るべきものは守りながら新しい変化を
遂げていきたいと考えています。

①高齢化が進む中心市街地の問題解
決の拠点
②まちの魅力度を高め古いまちを残
し、活用していく拠点
③タウンマネジャーの活動の拠点
④まちづくりの勉強・実践の場
として「まちづくりバンク」を開設いたし
ました。その中で空き家、空き店舗対
策などまちが抱える課題について専門
家を交えて、現場で考え、行動し、政
策を作り上げ、まちづくりに取り組んで
まいります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治へ
の未来対話推進課
定住・空き家対策・
中心市街地活性化
担当
74-8013

平成25年度のふれあいトークで出された質問や要望の対応のうち継続して対応しているもの
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区分 地区№ 年度 地区 項目 意見の内容 回答 対応策または不可能な理由等
対応可能性
と対応時期

（H27.6月見直し）
27年度担当部署

会場 1025-
1

25 東 公共
施設
跡地

市施設の整備利活用計画について、
①市役所跡地、②市民病院跡地、③旧海鮮館、
④元気館、⑤旧グリーン会館、⑥ブリンス館

①市役所跡地： 市庁舎跡地利活用協議会において、現在、
ご意見を伺っているところです。
②旧市民病院跡地：今年度中には、建物の解体を終える予
定ですが、利活用についてはじっくりと検討します。
④いきいき元気館：保健センターの機能はしっかりと残すこと
としており、これまで通りの利用とかわりません。
⑤旧グリーン会館：これまでどおり、公文書の保管施設として
使用します。
⑥ブリンス館：国土交通省の意向も確認しながら、今後の利
活用について検討します。

①市役所跡地： まずは将来を見据え
た市全体のまちづくりの指針となるグラ
ンドデザインを検討します。
②旧市民病院跡地：まずは将来を見据
えた市全体のまちづくりの指針となるグ
ランドデザインを検討します。
④いきいき元気館：保健センターの機
能はしっかりと残すこととしており、これ
まで通りの利用とかわりません。
⑤旧グリーン会館：これまでどおり、公
文書の保管施設として使用します。
⑥ブリンス館：国土交通省より市に譲渡
され、今後は魚々座と連携しながら漁
村文化をＰＲする施設として活用してま
いります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画・まちのグ
ランドデザイン課
朝日山公園・まちの
グランドデザイン担
当
74-8078

会場 1027 25 東 空き
家

空き家対策について、空き家が増えているが、今
の支援制度だけで対応できないこともあるのでは
ないか。

「危険老朽空き家対策事業」、「危険老朽空き家対策事業補
助金」、「まんがのまちづくり支援事業」の３つの補助事業があ
ります。なお、空き家情報バンク事業を行っているので、空き
家情報の提供をお願いします。

国の空き家対策法が制定されました。
市としましては、この法律に基づき２７
年度中に「空き家等対策計画」を策定
し、指導勧告に努めてまいります。危険
老朽空き家対策事業補助金について
は、廃墟になった空き家の取り壊し費
用の２/３補助するもので、２７年度より
上限額を３０万円から５０万円に引き上
げました。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地方創生と自治へ
の未来対話推進課
定住・空き家対策・
中心市街地活性化
担当
74-8013
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